

Fiche Action collective

Rencontre avec un·e élu·e



Objectifs



- **Informers les enjeux politiques en général** : la notion de représentation, les élections, l'engagement citoyen...
- **Ouvrir le dialogue** entre les jeunes et l'équipe socio-éducative sur les questions politiques et nourrir l'intérêt des jeunes pour ces sujets
- **Développer l'esprit critique** des jeunes vis-à-vis de la politique
- **Développer les liens entre la résidence-FJT et le territoire**

Publics visés



Cette action vise particulièrement les **jeunes citoyen-ne-s français-e-s en âge de voter**, notamment pour la partie "modalité du vote". Cependant, **la politique concerne chaque résident·e et tou-te-s les jeunes peuvent être concerné·e-s** par cette action.

Contenu et déroulement



1ère phase

2 mois avant

- **Prendre contact avec un·e élu·e locale** : membre du Conseil Municipal, Elu·e à la jeunesse...
- Programmer une date pour la rencontre et une autre date en amont de l'événement afin de discuter par téléphone de l'organisation.

2ème phase

2 semaines avant

- **Installer dans le hall de la résidence des feuilles blanches "mur d'expression"** avec les questions suivantes :
 - "Pour vous, quel est le rôle d'un·e élu·e locale ?"
 - "De quoi avez-vous envie de parler avec un·e élu·e local·e ?"
 - "Quelles sont les questions que vous souhaiteriez poser à l'élu·e à la jeunesse ?"
- **Mobiliser les résident·e-s via tous les canaux de communication** (groupe WhatsApp, Instagram, sms, audio, affichage, invitation dans les boîtes aux lettres...)
- Constituer un groupe de **10 à 15 jeunes maximum** pour pouvoir échanger librement.

3ème phase

Le jour J

- **Tour de table des participant·e-s** : permettre à l'élu·e mais aussi aux jeunes de se présenter et parler de leurs parcours.
- **Présentation du rôle d'un·e élu·e local·e**, explication du fonctionnement des différentes institutions politiques et **temps de question-réponse**.
- **Présentation par certain·e-s jeunes de leur projets personnels d'engagement, de projets mis en place au sein de la résidence...**



Retour d'expérience du réseau : Nous avons tous apprécié cette rencontre qui n'était pas sur un fond politique mais plutôt un échange citoyen. Une manière de sensibiliser à la citoyenneté et de commencer en douceur la période des élections présidentielles. C'est aussi parfois casser des préjugés sur la politique et montrer aux jeunes qu'en tant qu'habitants et citoyens, ils peuvent agir à leur échelle dans la vie collective et du quartier.

Moyens



Cette action peut être **animée en interne par un·e intervenant·e socio éducatif·ve de la résidence-FJT**, et ne nécessite pas de matériel spécifique.

